



**ELECCIONES  
A JUNTA  
AUTONÓMICA  
DE METGES  
DEL MÓN  
ILLES BALEARS  
2025-2029**

# CANDIDATURAS A LA JUNTA DIRECTIVA DE MÉDICOS DEL MUNDO ILLES BALEARS ELECCIONES DICIEMBRE 2024



**DOCTORADO EN  
CIENCIAS DEL MAR Y  
BIOLOGÍA APLICADA**

**INVESTIGADORA  
POSTDOCTORAL  
(ASOCIADA A  
PROYECTO) EN LA  
UNIVERSIDAD DE  
BERGEN, NORUEGA**

Mi trayectoria en Médicos del Mundo no es muy larga.

Mi primer contacto con Metges del Món Illes Balears fue en el año 2018-2019 en Palma de Mallorca. Durante este periodo asistí a varias sesiones informativas y tuve contacto cercano con estudiantes de medicina que participaban como voluntarios y voluntarias principalmente en el área de Prostitución. Pero no fue hasta el año 2020, cuando participé por primera vez, aunque por un tiempo muy breve, como voluntaria en el proyecto InRED, en las salidas a Son Banya para realizar reparto de jeringuillas a personas con drogodependencia.

Por motivos laborales tuve que dejar Mallorca, y me mudé primero a Alemania (2019), después a Noruega (2021), donde resido hasta ahora. Por lo tanto, mi actividad de voluntariado quedo interrumpida. Sin embargo, he continuado interesada en los temas y proyectos que desarrolla Médicos del Mundo.

En este año 2024 me he dado de alta como socia en Médicos del Mundo y he empezado a participar como voluntaria desde Noruega en el grupo de Conocimiento de Medio Ambiente, Crisis Climática y Salud.

**ANDREA CAMPOS CANDELA**

# CANDIDATURAS A LA JUNTA DIRECTIVA DE MÉDICOS DEL MUNDO ILLES BALEARS ELECCIONES DICIEMBRE 2024



Soy Andrea y me presento como candidata para formar parte de la Junta Autónoma de Metges del Món Illes Balears (MdM-IB). Quiero aportar mi tiempo, energía y compromiso para luchar junto con MdM-IB contra las injusticias sociales que causan desigualdad, pobreza, discriminación y sufrimiento a tantísimas personas.

Estudié biología porque me apasiona la naturaleza y soñaba con ser activista por la defensa del medio ambiente. Sin embargo, realicé mi formación doctoral en Mallorca, periodo en el que conocí a MdM-IB, e inicié una trayectoria profesional que hasta el día de hoy ha estado ligada al mundo académico y de la investigación. Esta trayectoria académica, cargada de inseguridad laboral e incertidumbre, me ha llevado a cambiar de residencia (y país) varias veces, y con ello a diversificar mi perspectiva en el análisis de las cosas. No he hecho activismo (todavía), pero todo este tiempo he ido cargando una mochila de experiencias personales, vivencias y reflexiones sobre desigualdad e injusticia, que estoy decidida a empezar a descargar apostando por una transformación social.

Os podéis preguntar el por qué una bióloga, ecóloga y residente en el extranjero se quiere presentar a la Junta Autónoma de MdM-IB. Aunque parecen campos lejanos, medicina, ecología y sociedad están más unidas de lo que parece, pues la salud, el medio ambiente y la igualdad están fuertemente ligadas, así como también lo están la injusticia social, la injusticia ambiental y las violencias de todo tipo. Puedo aportar mi visión y experiencia para reforzar el enfoque transversal medioambiental que establece Médicos del Mundo en su plan estratégico, y contribuir al desarrollo del objetivo misional sobre medioambiente, crisis climática y salud. Además, formando parte de la Junta Autónoma, la distancia geográfica que me separa de Baleares y que me impide participar como voluntaria en los proyectos en terreno, no me impedirá poder colaborar activamente con la organización y dar apoyo a las misiones que se desarrollan en el ámbito territorial de las Baleares.

Reconozco que ser miembro de la Junta Autónoma será para mí un gran reto porque carezco de experiencia en el ámbito asociativo. Sin embargo, tengo una ilusión tremenda por aprender juntamente con el resto de sus integrantes y crecer en un ambiente colaborativo. Mi primer objetivo sería familiarizarme con los protocolos y procesos existentes en la organización para después aportar mi visión y contribuir con las herramientas que he ido desarrollando durante mi trayectoria investigadora: ejecución de proyectos, comunicación y gestión del conocimiento, trabajo en equipo, conocimiento específico en Medio Ambiente y Crisis Climática... Pero, sobre todo, quiero destacar mi deseo de implicarme activamente para contribuir al funcionamiento de MdM-IB junto con todos los grupos de participación: voluntariado, asociativo y operativo, que hacen posible su existencia.

**ANDREA CAMPOS CANDELA**

# CANDIDATURAS A LA JUNTA DIRECTIVA DE MÉDICOS DEL MUNDO ILLES BALEARS ELECCIONES DICIEMBRE 2024



**MÉDICO ESPECIALISTA EN  
OBSTETRICIA Y  
GINECOLOGÍA EN EL  
HOSPITAL UNIVERSITARIO  
SON LLATZER,  
PALMA. SECCIÓN DE  
OBSTETRICIA.  
MÉDICO EN EL CAITS  
MALLORCA (CENTRO DE  
DIAGNÓSTICO,  
TRATAMIENTO Y  
PREVENCIÓN DE  
INFECCIONES DE  
TRANSMISIÓN SEXUAL).**

Conocí Médicos del Mundo en 2018. En aquel entonces vivía justo sobre la sede de MdM Illes Balears. Una tarde, movido por la curiosidad y la inquietud de querer implicarme socialmente en la ciudad a la que acababa de mudarme llamé a la puerta.

Desde entonces se inicia un recorrido, que aunque breve en el tiempo está siendo amplio en conocimientos y experiencias. Comencé siendo voluntario en el área de prostitución para posteriormente ampliar al Observatorio para el Derecho a la Atención Sanitaria. De voluntario pasé a ser socio y desde 2020 he formado parte de la Junta Autonómica de MdM Illes Balears donde he ejercido estos últimos 4 años las Vocalías de Prostitución y Proyectos Internacionales.

En 2022 soy elegido como miembro de la Junta Permanente de MdM España donde ocupó la vocalía de Incidencia Política, Participación y Derechos Humanos. Tras las elecciones de 2024 paso a asumir la Vicepresidencia Segunda y la vocalía de Incidencia, Movilización Social y Salud.

Así mismo formo parte de los Grupos de Conocimiento del Sáhara, de Igualdad y Derechos Humanos y recientemente aunque con menor actividad del grupo de Migraciones.

En la esfera internacional mi experiencia en terreno con Médicos del Mundo se limita a las prácticas del Máster de Acción Humanitaria Sanitaria de MdM realizadas en los campamentos de refugiados saharauis en Tinduf.

**RAFAEL CAMPOS CANDELA**

# CANDIDATURAS A LA JUNTA DIRECTIVA DE MÉDICOS DEL MUNDO ILLES BALEARS ELECCIONES DICIEMBRE 2024



Estos últimos 4 años en los que he tenido la oportunidad de formar parte de la Junta han sido complejos y no exentos de retos y dificultades. La crisis global de la Pandemia, que impactó en la salud de tod@s pero especialmente en la de los colectivos más vulnerabilizados con quienes trabajamos, supuso un antes y un después en el ámbito de la Prostitución.

Las Personas en Situación de Prostitución se encuentran más invisibilizadas que nunca y se enfrentan a situaciones de mayor riesgo y desprotección. El auge y normalización en el ámbito político de discursos xenófobos y racistas así como el cuestionamiento de los logros del movimiento feminista hacen más necesaria que nunca la presencia y fortaleza de la sociedad civil organizada que defienda un modelo de sociedad justo y tolerante.

El ataque de Israel sobre el pueblo palestino con la violación sistemáticamente tolerada y normalizada de Derechos Humanos y del Derecho Internacional Humanitario supone el más cruel exponente de que se precisa de la movilización social para detener la barbarie y evitar continuar sendas que tan solo conducen al aumento del sufrimiento y la destrucción. Los fenómenos climáticos extremos, crecientes en frecuencia y virulencia hacen patente que debemos transicionar hacia un modelo más respetuoso con el medio ambiente. Crisis climáticas, bélicas y económicas impulsan a cientos de miles de personas a desplazarse de manera forzosa para preservar la vida, la dignidad y/o la integridad física. Desplazamientos en muchas ocasiones a través de rutas no exentas de peligros a lugares donde no son bienvenidas. El prohibitivo acceso a la vivienda para muchísimas personas hace que se multipliquen las situaciones de sinhogarismo.

En el centro de todos estos elementos, la salud, como elemento vertebrador del bienestar individual y colectivo, se ve amenazada. Sería muy ambicioso pretender poner una solución única y no creo que la haya ni que desde Médicos del Mundo tengamos la capacidad para alcanzarla. Pero frente al desánimo o desazón que pueda provocar en algunas personas el contexto en el que nos encontramos, sí creo que hay un camino por delante. Creo que la sociedad civil organizada, a través de la movilización social y el activismo, tenemos las herramientas para impulsar el cambio necesario.

Si me presento a la reelección para esta Junta es porque tengo el convencimiento de que es necesario continuar trabajando por ese cambio. Hallar estrategias para fortalecer nuestra asociación desde el componente asociativo, voluntariado y operativo. Facilitar y favorecer la participación, y entre todas mejorar el acceso a la Salud de todas las personas. En especial, de aquellas que se encuentran en situación de especial vulnerabilidad

**RAFAEL CAMPOS CANDELA**

# CANDIDATURAS A LA JUNTA DIRECTIVA DE MÉDICOS DEL MUNDO ILLES BALEARS ELECCIONES DICIEMBRE 2024



**ENFERMERA  
GRADUADA**

**ENFERMERA  
REALIZANDO EL  
SEGUNDO AÑO DE LA  
ESPECIALIDAD DE  
ENFERMERÍA  
FAMILIAR Y  
COMUNITARIA (EIR)**

En el año 2017 empecé a realizar una participación voluntaria en el proyecto de intervención de personas sin hogar realizando salidas de acercamiento, acompañamiento y asegurar el acceso a la salud de dichos usuarios. Al año de empezar me convertí en la referente del voluntariado del área en el grupo estatal de Médicos del Mundo en relación al sinhogarismo y fui miembro de la junta directiva ampliada de MDM de las islas Baleares como referente del área de intervención con personas sin hogar.

En el 2023 empecé como enfermera y técnica de intervención en sinhogarismo y drogadicción en la sede de Palma de Mallorca.

Desde 2023 al 2024 cambié de área siendo enfermera y técnica de intervención en el área de prostitución en la sede de Palma de Mallorca. Mi recorrido en Médicos del Mundo ha sido continuo con menor o mayor intervención, pero he podido disfrutar de ver Médicos del mundo desde todos los roles; como voluntaria, como vocal de la junta directiva ampliada y como trabajadora.

**MARTA GALLARDO ALFARO**

# CANDIDATURAS A LA JUNTA DIRECTIVA DE MÉDICOS DEL MUNDO ILLES BALEARS ELECCIONES DICIEMBRE 2024



Desde los 16 años que fue la edad mínima para empezar he estado en el mundo del voluntariado pasando por distintas ONGs, conociéndolas y apreciando el trabajo que podíamos realizar desde los distintos puntos de vista.

Lo cierto es que mi aprendizaje fue ver la importancia de organizaciones asistencialistas que velaran por la actuación in situ de las distintas necesidades básicas. Durante un tiempo me quitaba el sueño pensar que estaba poniendo una tirita a una herida que no debía estar allí, esa sensación me persiguió hasta que encontré en 2017 siendo ya mayor de edad conocí a Médicos del Mundo; ahí empecé a sentirme plena viendo que se podía perseguir un cambio político, una educación para la transformación social, una reducción de daños. Ahí decidí que por mucho que aprecio y valoro otras entidades con las que tengo una muy buena relación, yo no quería ser la solución de hoy sino el cambio de mañana.

Tras mi decisión y mi implicación he tenido la gran suerte de poder vivir en esta segunda casa que es Médicos del Mundo para mí desde todas las perspectivas; voluntaria, trabajadora, miembro de la junta. Conozco las entidades de las Islas Baleares, he trabajado en todas las áreas de Médicos del Mundo y sigo formándome para ser especialista en salud comunitaria.

Creo firmemente y vivo en consecuencia con los valores de médicos del mundo; quiero luchar fuertemente porque todo ser humano tenga acceso a la salud, porque el código postal donde nace una persona no decida las oportunidades que vaya a tener en la vida, por una vivienda justa, porque jamás aceptemos que la prostitución se convierta en un trabajo luchando por el abolicionismo y no aceptando jamás que una forma de violencia puede llegar a regularizarse. Quiero seguir luchando para que no tengamos que seguir poniendo tiritas a heridas que jamás se deberían haber hecho.

Por eso, yo, Marta Gallardo Alfaro, me presento a la candidatura prometiendo que por difícil que se ponga el contexto no dejaré de luchar por lo que es justo asegurando el buen funcionamiento de Médicos del Mundo en las Islas Baleares y trabajando en red con las distintas entidades, que al final reman hacia el mismo destino; la justicia social.

**MARTA GALLARDO ALFARO**

# CANDIDATURAS A LA JUNTA DIRECTIVA DE MÉDICOS DEL MUNDO ILLES BALEARS ELECCIONES DICIEMBRE 2024



**MÉDICO ESPECIALISTA  
EN MEDICINA  
FAMILIAR Y  
COMUNITARIA**

**MÉDICO DEL SAMU  
061 BALEARES**

Inicié mi colaboración con Médicos del Mundo hace 5 años en el programa de PSH (ahora Trobadors). Desde entonces, con temporadas de mayor y menor actividad, he participado en varias de las actividades que realiza MdM tanto con PSH como con PSA. También con Obrint Camins para asistencia tanto en las salidas como en la clínica.

Me gustaría poder formar parte de la junta para aportar mi punto de vista y experiencia a la toma de decisiones. Quiero, junto con el resto de la junta, ayudar a afianzar el camino andado hasta ahora en la recuperación de derechos por parte de lxs titulares. Creo que la denuncia, visibilización y concienciación son claves para que la sociedad reconozca las problemáticas con las que trabaja la ONG. Me gustaría poder ayudar también a aumentar tanto el número de socixs como el de voluntarixs. En definitiva, quiero recorrer junto a Médicos del Mundo este camino que se intuye intenso y arduo pero muy estimulante.

**MARTÍN MARIÓN PRADOS**

# CANDIDATURAS A LA JUNTA DIRECTIVA DE MÉDICOS DEL MUNDO ILLES BALEARS ELECCIONES DICIEMBRE 2024



**MEDICO ESPECIALISTA  
EN MICROBIOLOGIA Y  
PARASITOLOGIA  
CLÍNICA**

**FACULTATIVO  
ESPECIALISTA DE  
MICROBIOLOGIA EN  
HOSPITAL MANACOR**

Tengo una larga vinculación con Médicos del Mundo, primero, en 2007, entre como voluntario del ámbito de drogodependencias y personas sin hogar en Baleares, actualmente formo parte de la junta autonómica desde 2019, habiendo asumido la presidencia en 2021.

Licenciado en Medicina y Cirugía, especialista en microbiología y parasitología clínica. He cursado diferentes formaciones de postgrado en drogodependencias, nutrición y prevención y control de infecciones. En la actualidad trabajo como facultativo especialista en el servicio de Microbiología del Hospital del Manacor, en Mallorca. Con una larga vinculación con Médicos del Mundo, primero como voluntario del ámbito de drogodependencias y personas sin hogar en Baleares, después ya como socio y finalmente formo parte de la junta autonómica, desde 2019, habiendo asumido la presidencia en 2021. Me gustaria poder continuar en la junta por lo que presento, de nuevo, mi candidatura.

**XAVIER MESQUIDA RIERA**

# CANDIDATURAS A LA JUNTA DIRECTIVA DE MÉDICOS DEL MUNDO ILLES BALEARS ELECCIONES DICIEMBRE 2024



**MATRONA EN  
HOSPITAL  
COMARCAL INCA**

Voluntaria en MdM desde 2013 y socia desde 2015. Implicada en la creación del protocolo autonómico de prevención de MGF en Baleares. Miembro de la junta autonómica de Baleares de 2016-2020. Presidenta de la Junta autonómica de 2016-2018. Técnica sanitaria en la misión del Sáhara en Tinduf (Argelia) de MdM de 2018 a 2023. Voluntaria en el grupo estatal Sáhara en 2018 hasta la actualidad.

En la actualidad ejerzo como matrona en el Hospital de Inca, aunque trabajé como enfermera del 2000 al 2006, la mayor parte de ese periodo, en la Unidad de Reanimación del Hospital Son Dureta. He formado parte de la junta autonómica de Baleares durante el periodo comprendido entre 2016-2020, los dos primeros años como presidenta y los dos últimos como vocal de cooperación. Comencé mi actividad en MdM en 2013 en el asociativo como voluntaria en los programas de salud sexual y prevención de Mutilación Genital Femenina en Baleares. Desde 2018 y hasta 2023 trabajé como técnica en los campamentos de refugiados saharuis (Argelia) reforzando las actividades de Salud Sexual y Reproductiva del convenio de MdM con la AECID. Me gustaría poder formar parte de la nueva junta para seguir aportando como parte del asociativo en MdM, siendo una oportunidad para crecer y compartir conocimientos.

**MARIA JESUS VILCHEZ MARIN**

